

UPAYA PELESTARIAN LINGKUNGAN TK HARAPAN BUNDA DENGAN KONSEP PENGHIJAUAN DI DUSUN PENATAHAN, DESA SUSUT, KECAMATAN SUSUT, KABUPATEN BANGLI.

I Gede Angga Diputera¹, Krisna Kurniari^{2*}, I Putu Ada³, I Nyoman Agus Adi
Mahajaya⁴

^{1,2,3,4}Universitas Mahasaraswati Denpasar

Email: krisnakurniari@unmas.ac.id

ABSTRAK

Lingkungan adalah suatu tempat atau kawasan beserta seluruh bagian yang terkandung di dalamnya yang mengelilingi seseorang dan mempengaruhi perkembangan kehidupannya. Oleh karenanya diperlukan upaya untuk melestarikan dan menjaga kebersihan lingkungan termasuk di lingkungan TK Harapan Bunda di Dusun Penatahan, Desa Susut, Kecamatan Susut, Kabupaten Bangli. Penghijauan adalah salah satu kegiatan penting yang harus dilaksanakan secara konseptual dalam menangani krisis lingkungan. Penghijauan dapat dilakukan dengan penanaman beberapa tanaman seperti tanaman hias, lidah buaya, pucuk bang, dan rumput mutiara. Tujuan dari pengabdian masyarakat ini untuk melakukan pembersihan serta penghijauan pada taman di lingkungan TK Harapan Bunda di Dusun Penatahan, Desa Susut, Kecamatan Susut, Kabupaten Bangli. Kegiatan ini diawali dengan proses observasi keliling di wilayah Desa Susut untuk mengetahui masalah apa saja yang ditemui. Program-program dirancang berurutan mulai dengan observasi, persiapan, pelaksanaan. Program kerja ini dapat terealisasi 100% dan dapat berdampak positif bagi warga sekolah di lingkungan TK Harapan Bunda di Dusun Penatahan, Desa Susut, Kecamatan Susut, Kabupaten Bangli.

Kata Kunci: Lingkungan, Penghijauan, TK Harapan Bunda, Desa Susut.

ANALISIS SITUASI

Lingkungan adalah suatu tempat atau kawasan beserta seluruh bagiannya yang ada di sekitar seseorang dan mempengaruhi perkembangan kehidupannya. Tanpa lingkungan hidup tidak akan ada. Salah satunya yaitu Lingkungan sekolah adalah lingkungan keseharian para siswa. Lingkungan sekolah yang bersih dan sehat tidak hanya di dalam kelas tetapi juga di lingkungan sekolah juga di luar kelas, misalnya di halaman sekolah. Selain kecantikan, syarat kesehatan juga harus diperhatikan di sekolah. Halaman sekolah yang tidak sehat dapat menimbulkan berbagai penyakit yang menimbulkan ketidaknyamanan bagi seluruh anak sekolah (Jumarsa 2020).

Jika lingkungan sekolah dapat ditata dan dikelola dengan baik, maka akan menjadi wahana efektif sebagai pembentukan sikap perilaku peduli lingkungan. Oleh karenanya diperlukan upaya untuk melestarikan dan menjaga kebersihan lingkungan termasuk di lingkungan TK Harapan Bunda di Dusun Penatahan, Desa Susut,

Kecamatan Susut, Kabupaten Bangli. Kurangnya penghijauan maka dapat berdampak buruk bagi lingkungan dan manusia (Pramono 2019). Perubahan iklim global ini sudah sangat mempengaruhi keberlangsungan kehidupan di muka bumi. Salah satu factor yang berpengaruh terhadap perubahan iklim adalah efek gas rumah kaca yang mengakibatkan kenaikan suhu muka bumi.

Penghijauan merupakan gerakan yang bertujuan memulihkan lingkungan yang segar, bersih dan sehat. Tujuan dari penghijauan ini adalah untuk memperbaiki lingkungan yang tercemar akibat polusi udara. Selain itu, dengan adanya pepohonan, pasokan oksigen akan meningkat dan lingkungan menjadi lestari (Khoirunisyah dkk. 2022). Yang penting, reboisasi telah menjadi program nasional yang dilaksanakan di seluruh Indonesia. Reboisasi dalam arti luas adalah kemampuan memulihkan, memelihara, dan memperbaiki kondisi tanah agar dapat berproduksi dan berfungsi secara optimal, baik sebagai pengatur air maupun sebagai pemelihara perlindungan air (Pratiwi 2021).

Adapun solusi yang dapat diberikan untuk mengatasi permasalahan tersebut adalah dalam mengatasi permasalahan yang ada di mitra yaitu di lingkungan TK Harapan Bunda di Dusun Penatahan, Desa Susut, Kecamatan Susut, Kabupaten Bangli. Maka pelaksanaan program Kuliah Kerja Nyata (KKN) dalam memberikan solusi dari permasalahan yang terjadi adalah dengan melakukan pembersihan serta melakukan penghijauan pada taman di lingkungan TK Harapan Bunda di Dusun Penatahan, Desa Susut, Kecamatan Susut, Kabupaten Bangli.

Berdasarkan latar belakang di atas kami melakukan observasi ke TK Harapan Bunda ternyata kurangnya perhatian mengenai kebersihan serta kondisi lingkungan yang kurang dilakukannya penghijauan di lingkungan TK Harapan Bunda. Oleh karena itu, kami mengambil topik program pengabdian masyarakat dengan judul “Upaya Pelestarian Lingkungan TK Harapan Bunda Dengan Konsep Penghijauan di Dusun Penatahan, Desa Susut, Kecamatan Susut, Kabupaten Bangli”.

PERUMUSAN MASALAH

Berdasarkan uraian latar belakang yang telah dikemukakan di atas, adapun permasalahan yang didapat antara lain:

1. Kurangnya kebersihan lingkungan di lingkungan TK Harapan Bunda di Dusun Penatahan, Desa Susut, Kecamatan Susut, Kabupaten Bangli.
2. Kurangnya penghijauan pada taman di lingkungan TK Harapan Bunda di Dusun Penatahan, Desa Susut, Kecamatan Susut, Kabupaten Bangli.

SOLUSI YANG DIBERIKAN

Berdasarkan permasalahan di atas yang sudah ditemukan saat observasi di TK Harapan Bunda di Dusun Penatahan, Desa Susut, Kecamatan Susut, Kabupaten Bangli, kami memiliki solusi yaitu sebagai berikut:

1. Melakukan pembersihan di lingkungan TK Harapan Bunda di Dusun Penatahan, Desa Susut, Kecamatan Susut, Kabupaten Bangli.

2. Melakukan Penghijauan pada taman di lingkungan TK Harapan Bunda di Dusun Penatahan, Desa Susut, Kecamatan Susut, Kabupaten Bangli.

METODE PELAKSANAAN

Metode penerapan solusi yang diusulkan terhadap masalah mitra, khususnya:

- 1) Tahap observasi

Observasi program kerja TK Harapan Bunda yang pertama bertujuan untuk menemukan permasalahan yang terdeteksi dan mengidentifikasi solusi permasalahan yang ada di TK Harapan Bunda.

- 2) Tahap Persiapan

Pada tahapan ini, tim kegiatan pengabdian masyarakat menyiapkan tanaman yang akan digunakan dalam penghijauan pada taman di lingkungan TK Harapan Bunda di Dusun Penatahan, Desa Susut yaitu tanaman hias, lidah buaya, pucuk bang, dan rumput mutiara. Serta menyiapkan alat-alat yang digunakan saat melakukan pembersihan di lingkungan TK Harapan Bunda di Dusun Penatahan, Desa Susut, Kecamatan Susut, Kabupaten Bangli.

- 3) Tahap Pelaksanaan

Pelaksanaan kegiatan diawali dengan melakukan pembersihan taman, kolam, halaman TK bersama-sama di lingkungan TK Harapan Bunda di Dusun Penatahan, Desa Susut, Kecamatan Susut, Kabupaten Bangli. Selanjutnya dilakukan penghijauan dengan menanam tanaman seperti tanaman hias, lidah buaya, pucuk bang, serta dilanjutkan dengan penanaman rumput mutiara pada taman. Setelah selesai melakukan pembersihan serta penghijauan dilakukan pemberian tempat sampah dan memberikan edukasi mengenai pentingnya menjaga kebersihan dan penghijauan di lingkungan TK Harapan Bunda di Dusun Penatahan, Desa Susut, Kecamatan Susut, Kabupaten Bangli agar terciptanya suasana sekolah yang nyaman dan sehat.

HASIL PENGABDIAN DAN PEMBAHASAN

1. Ketercapaian Kegiatan

Setelah dilakukan kerja baktipembersihan di lingkungan TK Harapan Bunda di Dusun Penatahan, Desa Susut, Kecamatan Susut, Kabupaten Bangli dan melakukan penghijauan pada tamandi lingkungan TK Harapan Bunda diDusun Penatahan, Desa Susut,Kecamatan Susut, KabupatenBangli, didapatkan bahwa yang awalnya kondisi lingkungan di TK Harapan Bunda kurang bersih dan terawat, serta sedikit adanya tanaman di taman TK HarapanBunda dapat berhasil ditingkatkan melalui program kerja upaya pelestarian lingkungan TK HarapanBunda dengan konsep penghijauan di Dusun Penatahan, Desa Susut, Kecamatan Susut, Kabupaten Bangli.

Adapun faktor pendukung keberhasilan program kerja ini dikarenakan oleh warga TK Harapan Bunda di Dusun Penatahan, Desa Susut, Kecamatan Susut, Kabupaten Bangli sangatmendukung penuh dalam pelaksanaan program kerja kami, dengan demikian kegiatan ini dapat berjalandengan lancar.

Adapun faktor penghambat dalam pelaksanaan program kerja kami yaitu kondisi TK Harapan Bunda yang sedang adanya upacara pitra yadnya, sehingga kami memerlukan waktu lebih lama dalam menjalankan program kerja.

Tabel 1
Realisasi Ketercapaian Kegiatan

Tema	Spesifikasi Kegiatan	Realisasi
Upaya Pelestarian Lingkungan TK Harapan Bunda Dengan Konsep	Melakukan pembersihan di Lingkungan TK Harapan Bunda, Dusun Penatahan, Desa Susut, Kecamatan Susut, Kabupaten Bangli.	100%
Penghijauan di dusun Penatahan, Desa Susut, Kecamatan Susut, Kabupaten Bangli.	Melakukan penghijauan pada taman di Lingkungan TK Harapan Bunda, Dusun Penatahan, Desa Susut, Kecamatan Susut, Kabupaten Bangli.	100%

2. Partisipasi Masyarakat

Berdasarkan kegiatan pengabdian kepada masyarakat yang telah dilakukan dan telah dijelaskan pada bab sebelumnya, maka dapat disimpulkan bahwa kegiatan pengabdian kepada masyarakat ini terlaksana dengan baik dan sesuai dengan rencana yang telah direncanakan sebelumnya. Hal ini didukung oleh antusias warga sekolah di lingkungan TK Harapan Bunda di Dusun Penatahan, Desa Susut, Kecamatan Susut, Kabupaten Bangli telah memberikan dukungan kepada kegiatan kami karena dianggap dapat memberikan motivasi atau solusi mengenai pentingnya melestarikan lingkungan hidup serta menjaga kebersihan di TK Harapan Bunda di Dusun Penatahan, Desa Susut, Kecamatan Susut, Kabupaten Bangli.

KESIMPULAN DAN SARAN

Kegiatan bertema membangun desa ini berlangsung lancar di lingkungan TK Harapan Bunda Desa Penalahan, Desa Susut, Kecamatan Susut, Kabupaten Bangli. Program kerja yang telah dilakukan di kawasan ini antara lain pembersihan lingkungan TK Harapan Bunda di Desa Penalahan, Desa Susut, Kecamatan Susut, Kabupaten Bangli. serta penghijauan taman di lingkungan TK Harapan Bunda di Dusun Penalahan, Desa Susut, Kecamatan Susut, Kabupaten Bangli, kegiatan ini telah terlaksana (selesai 100%). Hal ini dimungkinkan berkat dukungan penuh mitra dalam berpartisipasi aktif dan berkontribusi dalam kegiatan ini, sehingga mitra menerima dan mengikuti petunjuk yang diberikan.

Dari kesimpulan diatas maka dapat disarankan bahwa kegiatan yang di selenggarakan di lingkungan TK Harapan Bunda di Dusun Penatahan, Desa Susut,

Kecamatan Susut, Kabupaten Bangli ini dapat diselenggarakan secara berkelanjutan dan rutin dilakukan oleh seluruh warga TK Harapan Bunda di Dusun Penatahan, Desa Susut, Kecamatan Susut, Kabupaten Bangli untuk menciptakan lingkungan yang tetap lestari.

DAFTAR PUSTAKA

- Jumarsa, Rizal, M., dan Jailani. (2020). Masyarakat Dalam Menjaga Kebersihan Lingkungan Di Gampong Cot Siren Samalanga Kabupaten Bireuen. *Jurnal Biology Education*, 8(2).
- Khoirunisya, Rahmawati P., Dita, R.A., dan Reswara, R. (2022). Upaya Pelestarian Lingkungan Dengan Konsep Penghijauan Di Wilayah Panti Asuhan. *Jurnal Padma*, 2(3).
- Pramono, S. A. (2019). Penghijauan sebagai salah satu sarana mewujudkan kota berwawasan Lingkungan. *Teodolita (Media Komunikasi Ilmiah di Bidang Teknik)*, 8(2).
- Pratiwi, I. I., 2021. Pelaksanaan Kegiatan Penghijauan dalam Menjaga Lingkungan di Desa Kampung Madura Kecamatan Kuantan Hilir Kabupaten Kuantan Singingi. *Journal Of Community Services Public Affairs*, 1(2).
- Purwanto, P. (2021). Penyuluhan Tentang Penghijauan Lingkungan Di Desa Klodran Kecamatan Colomadu, Kabupaten Karanganyar. *Budimas: Jurnal Pengabdian Masyarakat*, 3(1).
- Artanegara, 2019, Pura Kehon, Kementrian Pendidikan dan Kebudayaan Direktorat Jendral Kebudayaan, Jakarta.